

RIEGO | ENERGÍA

Planas sulfura a los regantes al rechazar la doble tarifa eléctrica

El ministro de Agricultura sorprende al afirmar que la veterana demanda del regadío «no se sitúa en el contexto actual» durante una reciente comparecencia ante los medios en Córdoba

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

Suma y sigue. Mientras los regantes preparan movilizaciones a causa del 'subidón' del precio de la electricidad para principios de octubre, el ministro de Agricultura, Luis Planas, le abre un nuevo frente al Gobierno con unas declaraciones sobre un asunto igual de sensible, la doble tarifa eléctrica.

La doble tarifa es una petición histórica de los regantes. En esencia, se trata de tener dos tarifas distintas para dos épocas del año: una para cuando se riega y, por tanto, se hace un uso intensivo de la energía eléctrica, la otra para cuando no se riega y, por tanto, el consumo de energía es mínimo.

Esta demanda nunca llegó a hacerse realidad aunque, curiosamente, ya pasó por el BOE en más de una ocasión y con gobiernos de distinto signo, tanto del PP como el del PSOE. Por ejemplo, en la Ley de la Sequía de 2018 con Rajoy o en la Ley de la Cadena Alimentaria de 2021, ya con Pedro Sánchez.

Con los precios de la electricidad por las nubes, con subidas de los recibos de entre el 500% y el 700% en provincias como Albacete, la reclamación de aplicar la doble tarifa volvió a coger fuerza pero en una reciente comparecencia en Córdoba, el Ministro de Agricultura descartó esta posibilidad.

El ministro de Agricultura afirmó que la posición del Gobierno en torno a la doble tarifa es que «esto no se sitúa en el contexto actual», en el que prima apostar por «el regadío sostenible», y así lo hace el Ejecutivo central, «impulsando con



Planas hizo las declaraciones en una comparecencia con la secretaria provincial del PSOE de Córdoba, Rafi Crespín. / PSOE

DECLARACIONES

HERMINIO MOLINA
PRESIDENTE DE LA JCRMO

«Si algo que ya consta en el BOE varias veces no se aplica, es como para echarse a temblar»

muchas inversiones la utilización de placas fotovoltaicas, de las energías renovables», siendo ese «el auténtico medio para reducir la factura» eléctrica en los regadíos.

También recordó que el Gobierno ya redujo hasta en un 80% toda la fiscalidad vinculada al sector energético, particularmente con la electricidad. Sin embargo, las palabras del ministro sonaron como un jarro de agua fría entre los regantes, especialmente los que usan aguas subterráneas.

«Hay cálculos que estiman que la doble tarifa se traduciría en un ahorro del 20% en la factura y que eso, en comparación a subidas del precio de la luz del 500% es el chocolate del loro», señalaba el presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, Hermonio Molina, «pero es que en la actual situación de costes disparados de la energía toda ayuda es poca y si algo que ya consta en el BOE varias veces no se aplica, es para echarse a temblar».

CULTIVOS TRADICIONALES | ESPECIAS

Abren una campaña de firmas para salvar el cultivo del azafrán

REDACCIÓN / ALBACETE

El Patronato de la Fundación Consejo Regulador de la Denominación de Origen Protegida Azafrán de La Mancha acaba de poner en marcha una campaña de recogida de firmas en apoyo a la supervivencia del cultivo del azafrán en Castilla-La Mancha debido a la situación límite y el evidente riesgo de extinción de la especie.

En un comunicado, se explica que la campaña, que arrancó hace unos días, pretende poner de ma-

nifesto la necesidad de contar con un plan específico dotado con el soporte económico necesario que permita frenar el declive de la producción de este emblemático cultivo y que ayude a recuperarlo en el plazo más breve posible.

Para ello ya se remite una carta a productores y envasadores inscritos en la Denominación de Origen, a representantes políticos en las instituciones locales, provinciales, autonómicas y nacionales; a organizaciones agrarias, académicas, sociales y gastronómicas; así como

otros colectivos y particulares que quieran manifestar su adhesión mediante su firma. Ya se le ha enviado al ministro de la Presidencia, Félix Bolaños, natural de Villafranca de los Caballeros (Toledo), uno de los principales municipios productores de azafrán.

La DOP recuerda que existe un precedente para pedir el apoyo de las administraciones, y es que en el año 2000 la Junta de Comunidades ya aprobó una ayuda financiera para el sector, casi por las mismas razones que se solicita ahora.

AGUA | BOLETÍN HIDROLÓGICO

El Júcar y el Segura acaban el año con las reservas por encima de la media estatal

REDACCIÓN / ALBACETE

Los pantanos de la cuenca del Segura cerrarán el año hidrológico 2021-2022 con unas reservas de 386 hectómetros cúbicos, siete menos respecto a la semana pasada, según datos del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (Miteco).

Así, los pantanos de la cuenca del Segura se encuentran al 33,9% de su capacidad total, por encima de la media estatal, que es del

La medida se quedó a tan sólo cinco votos de aprobarse en el Congreso

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

Algo que apenas ha trascendido sobre este asunto, al menos en Castilla-La Mancha, es que la entrada en vigor de la doble tarifa eléctrica estuvo a punto de ser aprobada por el Pleno del Congreso el pasado martes día 20 y que resultó rechazada por un margen de sólo cinco votos.

Fue el Grupo Parlamentario Popular el que presentó una Proposición de Ley «para que las actividades estacionales, esencialmente la agraria, puedan contratar dos potencias eléctricas a lo largo del año y pagar en función de lo que consumen en cada momento», según recordaba la portavoz de Agricultura del GPP, Mila Marcos.

Marcos fue quien defendió sin éxito la iniciativa, que rechazaron los grupos del PSOE y de Podemos, mientras que el PNV optó por la abstención. En declaraciones tras el Pleno, la diputada palentina señaló que el PP ya presentó esta iniciativa «hasta 11 veces» y que insistirá en la misma hasta que se apruebe, porque es una medida que ya contempla la Ley.

En este mismo sentido, recordó que en 2018, «a propuesta del PP», el Congreso de los Diputados aprobó la conocida como doble facturación eléctrica, «algo que aún sigue sin aplicarse porque el Gobierno no ha querido». Tras un tortuoso camino político y parlamentario, la iniciativa se recogió en la Ley de Cadena Alimentaria de 2021 «pero no se desarrolla el reglamento necesario» para su aplicación, de forma que la doble tarifa es una de las muchas demandas que están en el limbo.

32,5%. Otro tanto sucede con la Demarcación Hidrográfica del Júcar que se sitúan al 52,5% de su capacidad tras haber perdido durante la última semana 20 hectómetros cúbicos.

En el conjunto de España, los embalses almacenan actualmente 18.270 hectómetros cúbicos de agua, disminuyendo en la última semana en 540 hectómetros cúbicos, de acuerdo a los datos del último Boletín Hidrológico del Miteco.